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Designação N.º 05/2013 
Reunião Conselho Executivo da CIMT Data 22/03/2013 

Presenças  
Presidência Nome 

Presidente CE da CIMT António Rodrigues 
Vice-Presidente da CIMT (Presidente CM Constância) Máximo Ferreira 
Vice-Presidente da CIMT (Presidente CM de Tomar) Carlos Carrão 

  
Restantes Membros  

Presidente CM Abrantes Maria do Céu Albuquerque 
Vice-Presidente Mação Vasco Estrela 
Presidente Ourém Paulo Fonseca 
Vice-Presidente Sardoal Miguel Borges 
CM Sertã Cláudia  
Presidente CM VN Barquinha Miguel Pombeiro 
Vice-Presidente CM Vila de Rei Ricardo Jorge Martins Aires 

Outros 
CIMT Secretária Executiva 
CIMT  Rita Trindade 
CIMT Cristina Diogo 

Ordem de Trabalhos 
 

09h30 

 

ATA 

Aprovação da ata da reunião anterior  
 
ANTES DA ORDEM DO DIA 
  

1. Informações 
 
1.1. Ponto de situação do projeto Plataforma SIG - Evolução/Migração da plataforma SIG de 

disponibilização de informação geográfica online dos Municípios e CIMT - Procedimento nº 
AD/09/2010 – Informação n.º 13/SIG/2013 
 

1.2. Ponto de situação das inscrições ao apoio e criação de empresas – 2ª   
 Fase – Informação n.º 12/2013/EP 
 
1.3. FIA Lisboa (Feira Internacional de Artesanato) – 6 a 14 de Julho 

 
 
10h00 – JESSICA – Cenários de Continuidade – com a presença da equipa da Empresa Augusto Mateus & 
Associados 
 
 
ORDEM DO DIA 
  

2. Resumo Diário de Tesouraria; Mapa de comparticipações em dívida 
 

PROPOSTAS 

3. Proposta para aprovação do Relatório de Gestão 2012 
 

4. Proposta para aprovação da 1.ª Revisão ao Orçamento e PPI 2013 – Informação n.º 04/AF/2013 
 
5. Proposta para aprovação da sessão de divulgação Médio Tejo – Novos Caminhos para a 
Informação - Evolução/Migração da plataforma SIG de disponibilização de informação geográfica online 
dos Municípios e CIMT – Informação n.º 12/SIG/2013 
 

6. Proposta para proceder à Contratação de Serviços de Manutenção para os Servidores, Rede e 
UPS da CIMT – Informação n.º 05/2013/AMNT 
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7. Proposta para proceder Contrato de Serviços Técnicos de Apoio e Suporte Técnico para o 
Internet Data Center – Informação n.º 06/2013/AMNT 
 
8. Proposta de continuidade das sessões de trabalho da Área Financeira – CIF – Informação n.º 
08/CIF/2013 
 
9. Proposta para proceder ao início do procedimento da Solução Global de Suporte à Central de 
Compras da CIMT – Informação n.º 04/2013/EP-ACI 
 
10. Proposta para emissão de parecer prévio para os procedimentos de Serviços de Consultoria 
para a Implementação da 2.ª Fase da Assistência Técnica Especializada para o Apoio à Criação 
de Empresas (4 empreendedores – Nersant) e  
procedimento de contratação de Serviços de Consultoria para a Aplicação da 2.ª Fase da 
Assistência Técnica Especializada para o Apoio à Criação de Empresas (3 empreendedores – 
Tagusvalley) – Informação n.º 14/ACI/2013 
 

 
RATIFICAÇÕES 
 

11. Ratificação da informação n.º 03/2013/EP-ACI – Concurso Público CP/02/2012 para celebração de 
Acordo Quadro para a seleção de fornecedores no âmbito das Comunicações – Serviço Móvel Terrestre. 
 
12. Ratificação da Lista de Procedimentos Plurianuais para ser enviada à Assembleia Intermunicipal – 
Informação n.º 15/ACI/2013 

 
 

OUTROS ASSUNTOS 

 

 
 

ATA 
 
 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia da ata da passada reunião, anexa à presente ata e da qual faz parte 

integrante. 

Depois de lida, foi aprovada por unanimidade. 

 
 

ANTES DA ORDEM DO DIA 
Informações 

 
 

O Senhor Presidente do Conselho Executivo, Dr. António Rodrigues mostrou-se preocupado com o Tribunal de 

Contas no que concerne ao Orçamento do Estado. 

Informou os restantes Presidentes do protocolo que na passada quinta-feira, dia 21 de Março, tinha sido 

assinado na Embaixada de Timor Leste, sendo 26 os municípios portugueses que assumiram cooperar para a 

criação dos futuros 13 municípios timorenses. Esclareceu que a ideia é que cada dois municípios portugueses 

acompanhem a criação de um novo município timorense. Terminou referindo a importância da continuidade 

desta interação para o futuro. 

A Senhora Presidente da câmara municipal de Abrantes pediu para usar da palavra, para abordar o Museu 

Ibérico de Arqueologia e Arte. Teceu alguns comentários sobre este assunto, referindo as coleções e o conjunto 

de exposições criadas. Esclareceu que considerava fazer sentido criar uma exposição a itinerar pelos vários 

municípios do Médio Tejo. Solicitou à Eng.ª Paula que fosse reencaminhado para todas as autarquias um power 

point com informação sobre este assunto. Esclareceu que os municípios que estivessem interessados em acolher 

esta exposição precisavam de ter uma sala para o efeito e comparticipar com cerca de 250 euros para alguns 

custos associados. 

O Senhor Presidente de Ourém achou a iniciativa interessante, contudo referiu que face à lei dos compromissos 

não se poderia comprometer com uma iniciativa deste género. 
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O Conselho Executivo solicitou à Senhora Presidente da autarquia de Abrantes que remetesse para a CIMT uma 

proposta mais concreta sobre esta matéria.  

 

 
 

1.1. Ponto de situação do projeto Plataforma SIG – Informação n.º 13/SIG/2013 
 

 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia da informação n.º 13/SIG/2013 – Evolução/Migração da plataforma 

SIG de disponibilização de informação geográfica online dos Municípios e CIMT – Procedimento AD/09/2012 – 

Ponto de situação do Projeto Plataforma SIG, anexa à presente ata e da qual faz parte integrante. 

A técnica Ana Esteves foi chamada à reunião para apresentar o que estava a ser feito ao nível dos sítios mais 

concretamente ao nível do turismo, tendo os Senhores Presidentes tomado conhecimento do andamento dos 

trabalhos. 

A Senhora Presidente da câmara municipal de Abrantes referiu que considerava importante a marcação de uma 

reunião com os técnicos da CIMT para avaliar o que lhe estava a ser apresentado com os técnicos na sua 

autarquia. 

Face ao exposto, e no seguimento da integração e disponibilização de informação geográfica, mais 

concretamente na vertente turística, o Conselho Executivo deliberou por unanimidade solicitar o agendamento 

de uma reunião na câmara municipal de Abrantes, com a Senhora Presidente, chefias e técnicos para análise do 

assunto em questão. 

 

 
 

1.1. Ponto de situação das inscrições ao apoio e criação de empresas – 2.ª fase – Informação n.º 
12/2013/EP 
 

Este assunto não foi apresentado na presente reunião. 

 
   

1.2. FIA Lisboa (Feira Internacional de Artesanato) – 6 a 14 de Julh0 

 

Este assunto não foi apresentado na presente reunião. 

 

 

10h00 – JESSICA – Cenários de Continuidade – com a presença da equipa da Empresa Augusto 
Mateus & Associados 
 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia de um memorando sobre a reunião na Caixa Geral de Depósitos sobre 

as oportunidades Jessica no Médio Tejo, anexa à presente ata e da qual faz parte integrante. 

A Dra. Vânia Rosa teceu alguns comentários sobre o andamento dos trabalhos, revelando que se torna bastante 

 complicado aceder aos fundos da iniciativa Jessica, neste seu primeiro ciclo, dado que os contratos com o 

JESSICA devem estar assinados até dezembro de 2013. Tendo em conta o tempo médio de apreciação e 

avaliação dos projetos, o cumprimento daquele prazo exige a apresentação dos mesmos até final do 1º 

semestre (junho 2013). No entanto, os trabalhos deverão continuar pois os recursos que vierem a ser libertos 

do financiamento Jessica (com base no retorno do investimento do 1º ciclo) poderão tornar-se a ser aplicados 

até 2020. 

Mais referiu que o apoio do JESSICA a um fundo investimento imobiliário não pode ser feito em abstrato e exige 

uma identificação clara e em concreto dos projetos a desenvolver, do modelo de negócio e dos estudos 



  

Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo Reunião Ordinária n.º 05/2013 
Abrantes, Alcanena, Constância, Entroncamento, Ferreira do Zêzere, Mação, Ourém, Sardoal, Tomar, Torres Novas, e Vila Nova da Barquinha 

 

 

4 

 

financeiros associados, exigindo que os mesmos se enquadrem num plano integrado de desenvolvimento urbano 

sustentável, pelo que é fundamental preparar este documento. Exposto isto, foi deliberado seguir com os 

trabalhos que consistem, numa primeira fase, à atualização dos investimentos por parte de alguns dos 

municípios e com as visitas aos municípios de Vila de Rei e da Sertã, uma vez que farão parte deste processo. 

 

 

ORDEM DO DIA 
2. Resumo Diário de Tesouraria 

 
 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia do Resumo Diário de Tesouraria n.º 47, datado de 19 de março de 

2013, anexo à presente ata e do qual faz parte integrante. 

Os Senhores Presidentes tomaram conhecimento do seu conteúdo. 

 

 

PROPOSTAS 
3. Proposta para aprovação do Relatório de gestão 2012 

 
 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia do Relatório de Gestão 2012, para análise e aprovação, anexo à 

presente ata e do qual faz parte integrante. 

O Senhor Presidente do Conselho Executivo esclareceu que o referido documento estava em condições de ser 

aprovado, contudo, solicitou aos restantes Presidentes que quisessem fazer comentários que o poderiam fazer. 

Não se tendo verificado intervenções por parte dos presentes, o Conselho Executivo deliberou, por unanimidade 

aprovar o Relatório de Gestão 2012, bem como, remetê-lo para a próxima reunião da Assembleia Intermunicipal 

a realizar no dia 27 de março. 

Mais, foi deliberado por unanimidade que esta deliberação fosse aprovada em minuta para produção de efeitos 

imediato. 

 

 

4. Proposta para aprovação da 1.ª Revisão ao Orçamento 2013 – Informação n.º 04/AF/2013 

 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia da informação n.º 04/AF/2013 – proposta para aprovação da 1.ª 

Revisão ao Orçamento de 2013 da CIMT, anexa à presente ata e da qual faz parte integrante. 

O Senhor Presidente do Conselho Executivo esclareceu que face à inexistência da rubrica 02.01.07 – Vestuário e 

artigos pessoais no orçamento da CIMT, havia a necessidade de efetuar a referida revisão orçamental. 

Esclareceu que esta revisão tinha a ver com a elaboração da candidatura já aprovada anteriormente, no âmbito 

da proteção civil, tornando-se necessário a aquisição de equipamento operacional de proteção civil, 

nomeadamente capacetes florestais, capuz de proteção florestal, fatos de proteção individual, luvas e botas de 

combate a incêndios florestais.  

Não se verificando nenhuma oposição a esta proposta, o Conselho Executivo deliberou, por unanimidade 

aprová-la, bem como, remetê-lo para a próxima reunião da Assembleia Intermunicipal a realizar no dia 27 de 

março. 

Mais, foi deliberado por unanimidade que esta deliberação fosse aprovada em minuta para produção de efeitos 

imediatos. 
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5. Proposta para aprovação da sessão de divulgação do Médio Tejo – Novos Caminhos para a 
Informação – Evolução/Migração da plataforma SIG de disponibilização de informação geográfica 
online dos Municípios e CIMT – Informação n.º 12/SIG/2013 

 
 
Foi presente ao Conselho Executivo cópia da informação n.º 12/SIG/2013 - Proposta para aprovação da sessão 

de divulgação do Médio Tejo – Novos Caminhos para a Informação – Evolução/Migração da plataforma SIG de 

disponibilização de informação geográfica online dos Municípios e CIMT, anexa à presente ata e da qual faz parte 

integrante. 

A técnica Ana Esteves ainda presente na reunião neste ponto prestou alguns esclarecimentos aos Senhores 

Presidentes do que era pretendido com a presente informação. Contudo, e tendo em conta ao que tinha sido 

abordado no ponto 1.1. aquando da apresentação do ponto de situação da plataforma SIG, foi deliberado, por 

unanimidade, não avançar para já com a sessão de divulgação proposta, devendo a CIMT aguardar por um 

momento mais oportuno para esta divulgação. 

Mais, foi deliberado por unanimidade, que esta deliberação fosse aprovada em minuta para produção de efeitos 

imediatos. 

 

 

6. Proposta para proceder à contratação de serviços de manutenção para os Servidores, Redes e 
UPS da CIMT – Informação n.º 05/2013/AMNT 

 
 
Foi presente ao Conselho Executivo cópia da informação n.º 05/2013/AMNT - Proposta para proceder à 

contratação de serviços de manutenção para os Servidores, Redes e UPS da CIMT, anexa à presente ata e da 

qual faz parte integrante. 

O Senhor Presidente do Conselho Executivo, Dr. António Rodrigues referiu ser necessário proceder à aquisição 

de serviços com vista à manutenção dos equipamentos dos servidores e UPS existentes no Internet Data Center. 

Mais esclareceu que esta aquisição deveria ser feita apenas à empresa Pamafe, pelo facto de possuírem um 

conhecimento aprofundado da infra-estrutura de rede existente do IDC de Abrantes, o que possibilita um serviço 

mais rápido e eficaz. Por outro lado, é a única empresa em Portugal prestadora de serviços para os produtos 

ES7000 da marca Unisys. 

O Conselho Executivo deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta. 

Mais, foi deliberado por unanimidade, que esta deliberação fosse aprovada em minuta para produção de efeitos 

imediatos. 

 

 

7. Proposta para proceder Contrato de Serviços Técnicos de Apoio e Suporte Técnico para o Internet 
Data Center – Informação n.º 06/20137AMNT 
 
 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia da informação n.º 06/2013/AMNT - Proposta para proceder Contrato 

de Serviços Técnicos de Apoio e Suporte Técnico para o Internet Data Center, anexa à presente ata e da qual 

faz parte integrante. 

O Senhor Presidente do Conselho Executivo, Dr. António Rodrigues referiu ser necessário proceder à contratação 

de um apoio permanente de uma empresa especializada nas várias áreas existentes no Internet Data Center, 

conforme vem referido na informação enunciada. Referiu também a necessidade de ser emitido um parecer 

prévio favorável. 

O Conselho Executivo deliberou, por unanimidade, aprovar a emissão favorável de um parecer prévio, bem 



  

Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo Reunião Ordinária n.º 05/2013 
Abrantes, Alcanena, Constância, Entroncamento, Ferreira do Zêzere, Mação, Ourém, Sardoal, Tomar, Torres Novas, e Vila Nova da Barquinha 

 

 

6 

 

como, autorizar a preparação do procedimento de contratação pública para adjudicação dos serviços referidos. 

Mais, foi deliberado por unanimidade, que esta deliberação fosse aprovada em minuta para produção de efeitos 

imediatos. 

 

 

8. Proposta de continuidade das sessões de trabalho da Área Financeira – CIF – Informação n.º 
08/CIF/2013 
 
 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia da informação n.º 08/CIF/2013 - Proposta de continuidade das 

sessões de trabalho da Área Financeira – CIF, anexa à presente ata e da qual faz parte integrante. 

A Secretária Executiva teceu alguns esclarecimentos sobre este assunto contudo, o Conselho Executivo 

deliberou, por unanimidade, que este assunto seria retirado da ordem de trabalhos. Deliberam de igual modo, 

que se deveria esperar por um momento mais oportuno para ser analisado. Concluíram referindo que face às 

restrições orçamentais que se têm vindo a fazer sentir em todas autarquias, este assunto não era prioritário. 

Mais, foi deliberado por unanimidade, que esta deliberação fosse aprovada em minuta para produção de efeitos 

imediatos. 

 

 

9. Proposta para proceder ao início do procedimento da Solução Global de Suporte à Central de 
Compras da CIMT – Informação n.º 04/2013/EP-ACI 
 
 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia da informação n.º 04/2013/EP-ACI - Proposta para proceder ao início 

do procedimento da Solução Global de Suporte à Central de Compras da CIMT, anexa à presente ata e da qual 

faz parte integrante. 

A técnica Sónia Santos foi chamada á reunião para esclarecer os Senhores Presidentes sobre esta matéria. Os 

Senhores Presidentes consideram que o valor em causa era bastante alto, pelo que consideraram que este 

assunto deveria ser ponderado e bem analisado. A Senhora Presidente da câmara municipal de Abrantes, 

comentou não estar em condições para o votar. 

Tendo em conta as várias dúvidas demonstradas, o Senhor Presidente de Ourém referiu que era importante a 

CIMT solicitar a todos os funcionários responsáveis nas câmaras municipais o envio de um relatório do 

funcionamento da Central de Compras. 

Face aos comentários estabelecidos e às dúvidas colocadas o Conselho Executivo deliberou, por unanimidade, 

que a CIMT teria de fazer um ponto de situação sobre o funcionamento da Central de Compras da CIMT, onde 

fossem refletidas as despesas, ganhos e percas, mais-valias para as câmaras, e avaliar se existiam outras 

alternativas no mercado. Por outro lado, deliberou de igual modo, que este ponto seria novamente analisado na 

próxima reunião do Conselho Executivo, devendo ser o primeiro ponto da ordem de trabalhos. Na sequência do 

que tinha sido referido pelo Senhor Presidente da câmara municipal de Ourém, a CIMT ficou incumbida de enviar 

um email ainda durante o dia de hoje para todas as câmaras sobre este assunto, dando-lhes um prazo de 3 dias 

para obtenção de resposta, sob pena de quem não respondesse, seria ignorado neste processo. 

Mais, foi deliberado por unanimidade, que esta deliberação fosse aprovada em minuta para produção de efeitos 

imediatos. 
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10. Proposta para emissão de parecer prévio para os procedimentos de Serviços de Consultoria para 
a Implementação da 2.ª Fase da Assistência Técnica Especializada para o Apoio à Criação de 
Empresas (4 empreendedores – Nersant) e procedimento de contratação de Serviços de Consultoria 
para a Aplicação da 2.ª Fase da Assistência Técnica Especializada para o Apoio à Criação de 
Empresas (3 empreendedores – Tagusvalley) – Informação n.º 14/ACI/2013 
 
 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia da informação n.º 14/ACI/2013 - Proposta para emissão de parecer 

prévio para os procedimentos de Serviços de Consultoria para a Implementação da 2.ª Fase da Assistência 

Técnica Especializada para o Apoio à Criação de Empresas (4 empreendedores – Nersant) e procedimento de 

contratação de Serviços de Consultoria para a Aplicação da 2.ª Fase da Assistência Técnica Especializada para o 

Apoio à Criação de Empresas (3 empreendedores – Tagusvalley), anexa à presente ata e da qual faz parte 

integrante. 

A Secretária Executiva esclareceu que se pretendiam formalizar dois procedimentos no âmbito da continuidade 

do Projeto Médio Tejo – Empreendedorismo Em-Rede, pelo que, era necessário a obtenção da emissão favorável 

de parecer prévio pelo Conselho Executivo. 

O Conselho Executivo deliberou, por unanimidade, proceder à emissão favorável deste parecer prévio. 

Mais, foi deliberado por unanimidade, que esta deliberação fosse aprovada em minuta para produção de efeitos 

imediatos. 

 

 

RATIFICAÇÕES 
11. Ratificação da informação n.º 03/2013/EP-ACI – Concurso Público CP/02/2012 para celebração 
de Acordo Quadro para a seleção de fornecedores no âmbito das Comunicações – Serviço Móvel 
Terrestre. 
 
 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia da informação n.º 03/2013/EP-ACI - Concurso Público CP/02/2012 

para celebração de Acordo Quadro para a seleção de fornecedores no âmbito das Comunicações – Serviço Móvel 

Terrestre, anexa à presente ata e da qual faz parte integrante. 

O Conselho Executivo deliberou, por unanimidade, ratificar a presente informação. 

 

 

12. Ratificação da Lista de Procedimentos Plurianuais para ser enviada à Assembleia Intermunicipal 
– Informação n.º 15/ACI/2013 

 
 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia da informação n.º 15/ACI/2013 - Ratificação da Lista de 

Procedimentos Plurianuais para ser enviada à Assembleia Intermunicipal anexa à presente ata e do qual faz 

parte integrante. 

O Conselho Executivo deliberou por unanimidade ratificar a presente proposta, bem como, remetê-la para a 

próxima reunião da Assembleia Intermunicipal a realizar no dia 27 de março. 

Mais, foi deliberado por unanimidade que esta deliberação fosse aprovada em minuta para produção de efeitos 

imediato. 
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OUTROS ASSUNTOS 
13. Sítios Autárquicos 

 
 

A Secretária Executiva solicitou aos Senhores Presidentes para incluir na ordem de trabalhos os Sítios 

Autárquicos. Iniciou a sua intervenção comentando as duas reuniões anteriores na CIMT, uma com a empresa 

Noesis e a outra, já posterior, apenas com os técnicos das autarquias das áreas de informática, comunicação e 

em alguns casos design. Comentou que a última reunião com os técnicos das autarquias, tinha sido proveitosa, 

pelo facto de ter sido discutida a imagem, (cores, lettring), bem como algumas das funcionalidades, entre outras 

questões mais técnicas. 

Face ao exposto, foi apresentada a proposta enviada pela Noesis. Os Senhores Presidentes teceram alguns 

comentários, referindo que estava muito igual ao que já tínhamos, devendo ter de ser mais trabalhada incluindo 

 também a cor. Comentaram de igual modo que não lhes tinha causado grande impacto, pelo facto de estarem 

com outra expectativa quanto ao resultado final. 

Referiram que os elementos quer do topo, quer do rodapé, eram comuns a todos os municípios, pelo que, 

aquando da apresentação de uma nova proposta,  esta situação teria de se manter. 

A Senhora Presidente da Autarquia de Abrantes, solicitou que fosse também mostrada a proposta daquele 

município. Os Presidentes mostraram-se agradados com a proposta de Abrantes, tendo sido referido com a 

concordância de todos que era uma proposta agradável, com boa leitura e uma imagem “clean”. 

Após estes comentários, foi deliberado por unanimidade, pelo Conselho Executivo que a imagem apresentada 

pela Noesis, não era a pretendida, devendo a mesma ser mais trabalhada, para evitar ficar de algum modo 

parecida ao que os municípios já têm, pois a ideia é ter algo novo, diferente e que acima de tudo cause grande 

impacto. 

 

 

14. SLIAM – Sistemas de incentivo de Apoio Local a MicroEmpresas 
 

 

A Secretária Executiva referiu que a CCDRC tinha solicitado a nossa ajuda para a divulgação do SLIAM, contudo, 

referiu aos Senhores Presidentes que ainda não tinha conseguido definir uma estratégia, solicitando assim a 

intervenção dos Senhores Presidentes. 

A Secretária Executiva ficou de obter o apoio da Senhora Presidente da câmara municipal de Abrantes. 

 

 


